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Présences – voir dernière page 

1) Ouverture de l’assemblée - La Vice-Présidente du CCVG Judy McConnery prend la parole, 

souhaite la bienvenue aux membres et déclare l’Assemblée ouverte. 

2) Lecture de l’avis de convocation et vérification du quorum :  Le secrétaire du CCVG Monsieur 

André Patry prend la parole et constate que le quorum est respecté conformément au règlement 

no. 8 des règlements généraux du Club de curling Vallée-de-la-Gatineau.  

Il mentionne qu’une copie de l’Avis de convocation avait été préalablement envoyée aux membres 

et publiée sur le site web (Communiqué envoyé le 7 mars 2023 et rappel Communiqué #2022-23-

10 en date du 27 mars 2023). 

3) Adoption de l’ordre du jour – Le secrétaire lit ensuite l’ordre du jour (inclus dans l’Avis de 

convocation)  

1) Ouverture de l’assemblée 2) Lecture de l’avis de convocation et vérification du quorum 3) Nomination 

d’un(e) président(e) d’assemblée 4) Lecture et adoption de l’ordre du jour 5) Présentation du Rapport 

concernant la cession du bâtiment par la ville de Maniwaki, parole aux membres et adoption d’une 

résolution 6) Clôture de l’assemblée. 

et demande son adoption après avoir mentionné que l’ordre des items 3 et 4 allaient être inversés. 

IL EST PROPOSÉ par Monsieur Steve Watson ET APPUYÉ par Monsieur Daniel Desrosiers, 
d’adopter l’ordre du jour tel que lu.  

Adopté à l’unanimité 

 

4) Nomination d’un(e) président(e) d’assemblée 

IL EST PROPOSÉ par Monsieur André Patry ET APPUYÉ par monsieur par Roger Filiatrault de 
nommer Jean-Paul Gélinas à titre de Président d’assemblée 

Adopté à l’unanimité 

Monsieur Jean-Paul Gélinas accepte la présidence de la rencontre.   

 

5) Présentation du Rapport au sujet de la cession du bâtiment par la ville de Maniwaki, Parole 

aux membres et Adoption d’une résolution  

a. Présentation du Rapport 

Monsieur Gélinas présente les membres du comité ayant travaillé à la préparation de la 

présentation soit Messieurs Alain Larivière, Paul Lafrance, Gary Moore, et Jocelyn Carle et lui-

même. 

Monsieur Gélinas donne des consignes à respecter pour le déroulement de la rencontre afin 

de limiter le temps des interventions. Il passe ensuite la parole à Monsieur Alain Larivière. 
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Monsieur Larivière affiche la présentation Powerpoint à l’écran et passe en revue chacune des 

diapositives.   

 

La présentation contient un historique des événements qui se sont déroulées depuis 

l’échéance de l’entente de 10 années avec la ville de Maniwaki jusqu’à aujourd’hui.    

 

Monsieur Larivière conclut sa présentation en donnant une description détaillée de deux 

options sur lesquelles la salle aurait à voter 

  

Option #1 - Renouvellement pour une période de 10 ans renouvelable avec participation 

financière  

Option #2 – Cession de la l’immeuble (bâtisse et terrain) au CCVG  

 

Monsieur Larivière précise que le comité suggère l’adoption de l’Option #1 - Renouvellement 

pour une période de 10 ans renouvelable avec participation financière. 

  

Il affiche alors à l’écran le texte d’une résolution qui a été proposée au conseil d’administration 

par le comité consultatif. Le CA endosse cette approche et a convenu, en assemblée 

extraordinaire, de la soumettre à l’assemblée générale spéciale des membres, pour qu’elle 

soit adoptée.   

 

Monsieur Larivière donne la parole au Président de l’assemblée 

b. Parole aux membres  

Monsieur Gélinas mentionne que la salle a le droit de parole avant de passer à l’adoption de 

la résolution. Il rappelle les consignes à respecter et il donne alors la parole à la salle  

Monsieur Nelson Millar demande combien d’argent la ville a mis dans le projet du Curling. 

Monsieur Jocelyn Carle répond qu’il ne connait pas le montant exact mais grosso modo le 

projet total a couté $ 1.8 m avec une entente tripartite (fédéral, provincial et local) de 600,000 

$ chacune.  Il ajoute que la ville avait fait beaucoup pour le projet i.e. elle a assumé des frais 

connexes, donné le terrain et a pris en charge l’aménagement du terrain (valeur approximative 

de 100,000 $).  Monsieur Paul Lafrance a confirmé ses dires. 

Monsieur Terry Tims suggère de ne pas devenir propriétaire du club.  Le nombre de membres 

diminuent et s’il faut trop augmenter les cotisations on va perdre des membres.  Il ne croit pas 

que ce serait une sage décision. 

Monsieur Jules Arseneau demande quelle est la proportion des membres qui demeurent à 

Maniwaki et ceux qui demeurent à l’extérieur.  Monsieur Larivière mentionne qu’en 2017-18 il 

avait fait une étude à ce sujet.  Les résultats démontraient qu’il y avait plus de membres de 

l’extérieur que de Maniwaki. Il ajoute que ce serait une bonne idée de refaire l’étude, toutefois 

il ne croit pas que ce soit un argument de poids à utiliser devant les élus de Maniwaki.  

Monsieur Arseneau conclu en disant que la décision sur l’avenir du club concernait toute la 

région et non seulement la ville de Maniwaki. 
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Monsieur Nelson Millar spécifie que nos cotisations sont basses comparées à d’autres clubs 

i.e.  Blainville est 650$ et Des Colline $495.   

Monsieur Roger Filiatrault  mentionne que les régions de Blainville et Collines ne se 

comparent pas à Maniwaki à cause de la différence de population. 

Monsieur Gaston Robitaille rapporte que les villes comme Montebello et autres de l’extérieur 

fonctionnent différemment.  Le nouveau CA devra aussi penser au fait que la moyenne d’âge 

dans les ligues séniors est de 74 ans.  Aussi, c’est partout pareil i.e. les villes sont réticentes à 

payer pour des infrastructures semblables ajoutant qu’elles devraient quand même contribuer 

financièrement aux opérations du Club. 

Monsieur Gélinas mentionne que si on devenait propriétaire du club le CA serait imputé 

financièrement. Monsieur Jocelyn carle mentionne que sous cette nouvelle entité légale le 

club aurait de la difficulté à recruter des membres sur le CA à cause de l’imputabilité de leurs 

postes.   

Monsieur Alain Larivière mentionne qu’après la rencontre le comité consultatif sera dissous.  Il 

faudra former un comité de mise en œuvre. 

Monsieur Daniel Desrosiers demande ce qui va arriver si la ville refuse notre offre. Y aura-t-il 

un cul de sac ? Monsieur Larivière mentionne qu’on peut aller devant les tribunaux mais que 

la ville est quand même consciente des retombées positives que le club de curling apporte à 

la ville et à la région.  Monsieur Larivière précise que dans les lettres patentes du Club la 

bâtisse doit être dévolue à des activités analogues si jamais elle changeait de vocation.  

Madame Lucie Nault se dit d’accord avec ce qui est proposé comme Option #1.  Elle ajoute 

que le club a des retombées positives sur l’ensemble de la vallée de la Gatineau avec toutes 

ses activités et qu’il est du ressort et responsabilité de la MRC de faire valoir ce facteur dans 

sa région. 

Monsieur Nelson Millar demande si la ville veut prendre en charge le club et l’opérer ? 

Monsieur Jocelyn Carle ne pense pas que ni la ville ni la MRC serait intéressée. 

Monsieur Jocelyn Carle précise que devenir propriétaire n'est pas l'option à retenir selon lui, 

mais ça aurait au moins l'avantage d'assurer la pérennité du Club. Il ajoute qu’il avait avisé la 

mairesse et la DG de la réunion de ce soir et de la décision qui sera prise.   Une rencontre a 

été cédulée le 17 avril pour les mettre au courant. 
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c. Adoption de la résolution 

Monsieur Gélinas s’adresse à la salle et demande aux personnes présentes si elles étaient 

prêtes à voter sur la proposition.  A main levée il y a eu accord à l’unanimité. 

Monsieur Larivière affiche la résolution à l’écran et la lit : 

CONSIDÉRANT  

les différentes opportunités 

CONSIDÉRANT  

les enjeux des options analysées; 

CONSIDÉRANT  

les consultations juridiques effectuées 

IL EST PROPOSÉ ;  

que la présidence du conseil d’administration informe la ville de Maniwaki 

• que les membres dûment convoqués en assemblée générale ont  résolu que les deux 

parties signent une entente aux mêmes conditions que l’entente initiale pour une 

période de 10 ans et renouvelable pour une autre période de 10 ans;  

• que le CCVG participe financièrement afin de défrayer une partie des frais d’entretien 

et de fonctionnement du bâtiment, qui sont actuellement à la charge de la Ville. (La 

contribution du CCVG sera fonction des dépenses planifiées pour la durée de 

l’entente);  

• que le conseil d’administration confie à un comité de mise œuvre le mandat  

o de monter un dossier stratégique pour entreprendre au plus tard 18 mois 

avant la fin de la présente entente des négociations avec la Ville;  et 

o de produire une stratégie de communication intégrée. 

Monsieur Gélinas demande si quelqu’un s’objecte au vote à main levée. Personne ne 

s’objecte. Il demande donc de voter à main levée. Tous et toutes ont levé la main en faveur de 

son adoption. 

Adopté à l’unanimité 
 

6) Clôture de l’assemblée 

Les items de l’ordre du jour ayant été complétés, il est proposé, à 20h30, par Monsieur Roger 

Filiatrault, et appuyé par Monsieur Steve Watson de procéder à la fermeture de l’assemblée. 
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Présences 

 


